

# MANIFESTATION DU 5 JUILLET À MERTZWILLER : DÉFENDRE LES SALARIÉS SANS CÉDER UN POUCE AUX FASCISTES !

## Les faits : Une usine menacée, des salariés en lutte

L'usine BDR Thermea (De Dietrich) de Mertzwiller, qui emploie des centaines de salariés, est aujourd'hui menacée de fermeture et de délocalisation. Face à cette attaque contre l'emploi industriel en Alsace, l'Union Locale CGT de Haguenau, l'USTM Alsace, l'UD CGT 67 et la fédération CGT de la métallurgie ont appelé à une manifestation le 5 juillet à 10h pour défendre les emplois et s'opposer aux délocalisations. Cependant, cette manifestation légitime de solidarité ouvrière sera également marquée par la présence du député RN de la circonscription, qui tente de récupérer cette lutte pour ses propres objectifs politiques réactionnaires.

## Non à la récupération fasciste de nos luttes !

L'URC dénonce avec la plus grande fermeté cette tentative de récupération de la lutte ouvrière par le Rassemblement National. Ce parti, qui prétend défendre les prolétaires et l'industrie française, vote systématiquement avec la droite à l'Assemblée nationale pour détruire les droits des travailleurs, démanteler les services publics et favoriser les intérêts du grand capital.

Le RN pratique une politique de diversion mortelle : il détourne la colère légitime des travailleurs exploités ou privés d'emploi par le Capital contre les minorités raciales, les étrangers, les réfugiés. Cette stratégie divise la classe ouvrière et fait le jeu du patronat en brisant la solidarité de classe, condition pourtant indispensable de toute lutte efficace.

Le vrai ennemi, ce n'est pas l'ouvrier immigré ou le chômeur étranger : c'est le patronat qui décide des fermetures d'usines pour maximiser ses profits, ce sont les actionnaires qui exigent toujours plus de rentabilité au détriment

de l'emploi, ce sont les gouvernements successifs qui soutiennent ces choix à coups de cadeaux fiscaux et refusent de défendre réellement les emplois industriels.

## Pour un syndicalisme de lutte des classes

Contrairement aux illusions entretenues par certains dirigeants syndicaux, la lutte pour les droits des travailleurs est fondamentalement politique. Elle oppose frontalement les intérêts du patronat à ceux des prolétaires. Il n'existe pas de "syndicalisme apolitique" : soit on défend les intérêts des travailleurs, soit on capitule devant ceux du Capital.

Les partis de droite et d'extrême droite défendent ouvertement les intérêts bourgeois, qu'ils soient élus par des bourgeois ou par des prolétaires mystifiés. Dans une société de classes, la neutralité est impossible : qui ne combat pas l'exploitation capitaliste la cautionne.

Le rôle du syndicalisme de classe est de développer la conscience de classe des travailleurs, de construire leur solidarité au-delà des intérêts corporatistes étroits. Comme l'enseignait Lénine, la conscience de classe ne se limite pas à la défense des intérêts immédiats d'une catégorie professionnelle : elle vise la compréhension des rapports de force sociaux et la nécessité d'une transformation révolutionnaire de la société.

Seul le mouvement social et les organisations portées par lui peuvent défendre efficacement les intérêts des travailleurs. Les partis bourgeois, même quand ils se parent de démagogie "sociale", restent les gardiens de l'ordre capitaliste.



[urc@communistesdefrance.fr](mailto:urc@communistesdefrance.fr)



[@unionreconstructioncommuniste](https://www.instagram.com/unionreconstructioncommuniste)



<https://urccommuniste.fr>

Retrouvez nous sur nos réseaux:



[@URCommuniste](https://www.tiktok.com/@URCommuniste)



[@urccommuniste.bsky.social](https://www.youtube.com/@urccommuniste)



[@unionreconstructioncommuniste](https://www.youtube.com/@unionreconstructioncommuniste)



# MANIFESTATION DU 5 JUILLET À MERTZWILLER : DÉFENDRE LES SALARIÉS SANS CÉDER UN POUCE AUX FASCISTES !

## Il ne faut pas laisser la rue aux fascistes !

Certains camarades de gauche hésitent à participer à cette manifestation en raison de la présence du RN. Nous comprenons ces réticences, mais nous pensons qu'elles sont tactiquement erronées.

Comme l'expliquait Lénine à propos de l'insurrection irlandaise de 1916 : "Quiconque attend une révolution sociale 'pure' ne vivra jamais assez longtemps pour la voir." La lutte de classe se déroule dans des conditions concrètes, avec des alliances temporaires et contradictoires, pas dans l'idéal d'un mouvement parfaitement homogène.

On pourrait craindre que notre participation contribue à la "édiabolisation" des fascistes. Cependant, notre absence ne les "rediaboliserait" pas pour : elle leur laisserait le terrain libre pour apparaître comme les seuls défenseurs des ouvriers ! À l'inverse, notre présence massive dans un cortège rouge clairement distinct et hostile au RN montrera concrètement l'alternative de classe.

La question n'est pas de savoir si les fascistes seront présents - ils le sont déjà dans la société. La question est de savoir si nous allons les laisser monopoliser la parole sur la défense de l'emploi industriel ou si nous allons construire une réponse de classe autonome.

Nous luttons dans le monde tel qu'il est, pas tel qu'il devrait être. Et dans ce monde, la seule question qui compte est : faut-il lutter contre les délocalisations et les fermetures d'usines ? Notre réponse est oui, sans hésitation.

## Appel à toutes les forces de gauche

L'URC appelle toutes les organisations de gauche, tous les militants anticapitalistes et antifascistes, à rejoindre massivement le cortège rouge de la CGT le 5 juillet à Mertzwiller.

Comme le dit le communiqué de la CGT : Nous défilerons en rouge, le rouge de la lutte et de la solidarité de classe, et non dans le blanc de la résignation. Nous formerons dans ce cortège un grand carré rouge qui se distinguera clairement du RN et de ses idées !

## Tous ensemble derrière la CGT à Mertzwiller !



[urc@communistesdefrance.fr](mailto:urc@communistesdefrance.fr)



[@unionreconstructioncommuniste](https://www.instagram.com/unionreconstructioncommuniste)



<https://urccommuniste.fr>

Retrouvez nous sur nos réseaux:



[@URCcommuniste](https://twitter.com/URCcommuniste)



[@urccommuniste.bsky.social](https://www.bsky.social/urccommuniste)



[@unionreconstructioncommuniste](https://www.youtube.com/channel/UC...)

